

Positive Jahresrechnung 2023

Schüpfheim Die Rechnung 2023 schliesst um rund 748'000 Franken besser ab als budgetiert. Der Schüpfer Anerkennungspreis 2024 geht an den Verein «Entlebucher Tafel». Die Gemeinde erhebt den Leerwohnungsbestand per 1. Juni.

Die Erfolgsrechnung weist einen Ertragsüberschuss von 292'940 Franken aus. Budgetiert war ein Aufwandüberschuss von 455'220 Franken. Bei einem Umsatz von 36.65 Millionen Franken entspricht die Abweichung etwa 2 Prozent. Unter anderem führten tiefere Aufwandpositionen über alle Aufgabenbereiche und Mehreinnahmen bei den Sondersteuern zu diesem guten Abschluss. Die Investitionsrechnung schliesst mit Ausgaben von rund 1'815'400 Franken und Einnahmen von 233'400 Franken ab. Daraus resultiert eine Nettoinvestitionszunahme von 1'582'000 Franken.

Gemäss Gesetz über den Finanzhaushalt der Gemeinden (FHGG) werden den Stimmberechtigten mit der Jahresrechnung (Bilanz, Erfolgsrechnung, Investitionsrechnung) auch die Geldflussrechnung, der gesamte Anhang und die Berichte zu den Aufgabenbereichen zur Genehmigung unterbreitet. Die entsprechende Gemeindeversammlung findet am Donnerstag, 13. Juni 2024 statt.

Anerkennungspreis 2024

Der diesjährige Anerkennungspreis der Gemeinde Schüpfheim geht an den Verein «Entlebucher Tafel». Mit ihrem ehrenamtlichen Engagement kämpfen die Mitglieder gegen Food-Waste und geben Lebensmittel an Menschen mit geringem Budget ab. Von diesem wöchentlichen Angebot profitiert die Bevölkerung von Schüpfheim, aber auch jene aus der Umgebung (siehe Bericht in der heutigen EA-Ausgabe). Die Preisverleihung findet am Samstag, 4. Mai 2024, um 14.00 Uhr im Pfarreiheim Schüpfheim statt. Zu diesem öffentlichen Anlass sind wie immer alle Interessierten eingeladen.

Erhebung des Leerwohnungsbestands

Das Bundesamt für Statistik (BFS) führt jährlich per 1. Juni eine Erhebung der leerstehenden Wohnobjekte in den Gemeinden durch. Dazu ist sie auf die Mithilfe der Eigentümer und Liegenschaftsverwalter angewiesen. Diese sind laut Verordnung über die Durchführung von statistischen Erhebungen zur Mitarbeit verpflichtet. Die Ergebnisse der Erhebung dienen den Entscheidungsträgern in Politik und Wirtschaft als wichtige Information über den Bestand an Leerwohnungen auf dem Immobilienmarkt. Für die Bekanntgabe von leerstehenden Wohnungen und Häusern an die Zentralen Dienste (Telefon 041 485 87 00 oder E-Mail gemeindeverwaltung@schuepfheim.ch) bis zum 2. Juni 2024 wird gedankt.

Kündigung von Willy Schmid

Willy Schmid, Gemeindeschreiber-Substitut und Notar, hat seine Stelle per Ende August 2024 gekündigt. Nach 27 Jahren im Dienst der Gemeinde Schüpfheim in verschiedenen Funktionen hat er sich entschieden, in Pension zu gehen und seine Aufgaben einschliesslich der Notariatstätigkeit zu beenden. Gemeinderat und Verwaltung danken Willy Schmid für seine geleisteten Dienste zugunsten der Bevölkerung und der Verwaltung von Schüpfheim und wünschen ihm schon heute alles Gute und beste Gesundheit für seinen künftigen Lebensabschnitt.

Sachbearbeitung Baukontrolle

Die Stelle Sachbearbeitung Baukontrolle übernimmt ab 1. Mai 2024 Markus Zemp aus Wiggen in einem 20-Prozent-Pensum. Nach vielen Jahren bei der Zemp Leitungs- & Tiefbau GmbH führt er seit Februar 2023 in einer Teilzeitfunktion die Firma Grabenlosberater GmbH als Inhaber und Geschäftsführer. Dabei berät er Bauherren und Planer im grabenlosen Leitungsbau. Zusätzlich wirkt er seit April 2024 als Brunnenmeister in Wiggen. Verwaltung und Gemeinderat freuen sich, Markus Zemp im Team zu begrüssen und wünschen ihm viel Freude an seinen neuen Aufgaben.

KV-Lehrstelle ab Sommer 2025

Zusammen mit weiteren Gemeinden in der Region Entlebuch schreibt die Gemeinde Schüpfheim auf den Sommer des nächsten Jahres wiederum eine Lehrstelle als Kaufmann/Kauffrau EFZ, Bereich öffentliche Verwaltung, aus. Das Lehrstelleninserat mit näheren Informationen ist in der heutigen Ausgabe des Entlebucher Anzeigers sowie auf der Homepage der Gemeinde publiziert.

«clever unterwegs» im September

Die Albert Koechlin Stiftung (AKS) fördert mit ihrem Projekt «clever unterwegs» eine neue Mobilitätskultur. Gemeinsam mit Partnern aus der Wirtschaft, der öffentlichen Hand und der Zivilgesellschaft will sie in der Innerschweiz konkrete Schritte auslösen, damit sich Menschen bewusster fortbewegen, Fahrzeuge teilen und Waren und Personen klimafreundlich und flächensparend transportieren. Ziel sind die Steigerung der Lebensqualität und die Schonung von Ressourcen.

Die Gemeinde Schüpfheim wird in der Woche vom 17. bis 23. September 2024 in Zusammenarbeit mit der AKS und der Agentur Umsicht Luzern die Bevölkerung für den Fussverkehr sensibilisieren, dies mit der Aussenraum-Ausstellung «Clever unterwegs im Fussverkehr», Urban Golf, einem Event-Tag mit Einkaufstrolley-Verkauf sowie diversen anderen Aktionen. Weitere Informationen folgen zu gegebener Zeit.

Abfallstatistik 2023

In der Abfallstatistik der Gemeinde werden die Sammelmengen und Entsorgungskosten von rund 30 Fraktionen erhoben. Das Gesamtvolumen der 2023 im Gemeindemagazin Schächli abgegebenen Sammelware beläuft sich auf 958 Tonnen. Damit liegt es rund sechs Prozent unter jenem des Vorjahres und fünfzehn Prozent unter dem Durchschnitt der Jahre 2016-2023. Die rückläufigen Zahlen haben damit zu tun, dass zunehmend auch bei Grossverteilern und Privaten Sammelgut abgegeben wird.

Beispielsweise wurden 2023 im Gemeindemagazin getrennt entsorgt: 7.6 t Weissblech und Alu, 11.3 t Alteisen, 90.9 t Altglas, 9.6 t PET, 17.0 t Altholz, 59.3 t Altkarton, 100.6 t Altpapier, 619.7 t Grüngut, 4.0 t Elektroschrott sowie 11.0 t Strassenwischgut.

Teilrevision Nutzungsplanung

Die Teilrevision der Nutzungsplanung liegt vom Montag, 13. Mai, bis Dienstag, 11. Juni 2024, öffentlich auf. Bestandteil der Auflage sind die Gewässerräume ausserhalb der Bauzonen exklusive Grossgewässer (Waldemme und Kleine Emme), die Wildtierkorridore sowie kleinere Anpassungen an den Zonenplänen und am Bau- und Zonenreglement. Die Teilrevision der Nutzungsplanung dient der Erledigung von übergeordneten raumplanerischen Pendenzen und kommunalem Handlungsbedarf. Gleichzeitig wird zur Festlegung von fehlenden statischen Waldgrenzen ein Waldfeststellungsverfahren durchgeführt. Die Unterlagen sind während der Auflagefrist im Büro der Abteilung Bau und Infrastruktur und auf der Internetseite der Gemeinde Schüpfheim einsehbar.

Betreuung von dementen Menschen

Die Fachorganisation Alzheimer Luzern bietet ab Mai 2024 unter dem Titel «Ich betreue einen Menschen mit Demenz» eine neue, vierteilige Schulung für Angehörige und Bezugspersonen von Menschen mit Demenz an. Die Betreuung und Pflege demenzkranker Menschen ist anspruchsvoll, kann zu einer grossen Belastung führen und unter Umständen negative Auswirkungen auf die eigene Gesundheit haben. Somit benötigen auch pflegende Angehörige Unterstützung. Die vier Kurs-Module können einzeln oder gesamthaft besucht werden, sind unentgeltlich und finden in Malters statt. Weitere Infos dazu sind unter www.alz.ch/lu zu finden.

Hundekot korrekt entsorgen

Es ist wiederholt festgestellt worden, dass Robidog-Beutel mit Hundekot auf Spazierund Wanderwegen, insbesondere auf dem Wanderweg der Schüpfer-Egg, liegen gelassen werden. Die Gemeinde bittet darum die Hundehalter, die Kot-Säckli in den dafür vorgesehenen Robidog-Boxen sachgerecht zu entsorgen.

Weiterbildung Gemeindeverwaltung

Am Freitag, 24. Mai 2024, findet in der UBE eine regionale Weiterbildung für Gemeindeverwaltungen statt. Dabei befassen sich die Mitarbeitenden mit den dezentralen Lebenswelten in den UBE-Gemeinden. An diesem Tag bleiben sowohl Schalter wie Telefonleitungen des Gemeindehauses geschlossen.

Amtliche Mitteilungen Schüpfheim

Erteilte Baubewilligungen

- keine